

# El único discurso - Mediterráneo - 26/09/2015

**EL DIRECTOR OPINA**

JOSE LUIS  
**Valencia**  
jvalencia@epmediterraneo



## El único discurso

**Q**uiero lector: **Puig** está jugándolo todo a una carta... que no se definirá hasta después de las elecciones generales. Todas sus políticas anunciadas en las comparecencias de los consellers en Les Corts estos días, que no es sino el ideario programático electoral de las formaciones que sostienen al Consell, y todo su empeñamiento en un mismo discurso desde el inicio de su mandato, se basan en una disposición financiera de la Generalitat que ahora no tiene y que por tanto haría que todas esas políticas fueran papel mojado de no conseguir modificarla en Madrid.

Su acción de gobierno la está condicionando a un futurible cambio del modelo de financiación de la Comunitat que deberá revisarse sí o sí (con un año de retraso) en el 2016, ya con el nuevo gobierno salido de las urnas de las generales del próximo mes de diciembre.

Ayer lo manifestó en la Universitat Jaume I en el curso que inicia la celebración de su 25º aniversario en relación a la reivindicación del rector **Vicent Climent** de una mejora de la financiación universitaria y ayer lo volvió a insistir también al anunciar una campaña de concienciación del problema entre la ciudadana en la que va a emplear a todos los miembros del Consell.

Es una apuesta claramente política de **Puig**... (no tanto de sus socios de gobierno que intencionalmente no la airean demasiado), pero también es una apuesta muy arriesgada si en un plazo medio de tiempo la financiación pública valenciana no mejora. Si no ocurriera, todo lo prometido o todas las disposiciones y medidas anunciadas se podrían volver en su contra.

Y como toda apuesta política arriesgada, no deja de ser una apuesta electoral. Confía en que un futuro gobierno socialista en Madrid sea capaz, por un lado, de reordenar el sistema de financiación autonómica (cuestión a la que si sumamos el lío catalán se prevé harlo complicada) e incrementar las partidas destinadas a la Comunitat en los Presupuestos Generales del Estado.

En definitiva, es un discurso cuyo recorrido nadie puede predecir. Eso sí, como hizo **Fabra** ante la realidad catastrófica de las cuentas autonómicas, no tiene otra opción.